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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １２月１日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 長堀主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第３回審議会について 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会第８回企画委員会について 

 ⑶その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

 ⑵その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第３０期小金井市公民館運営審議会第３回審議会の報告 

 ⑶成人大学「新しい刑事裁判――裁判員制度」感想文集 

 ⑷成人学校「コミュニケーションのココロ」感想文集 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第３回審議会について 

長堀主査  ①第８回企画委員会の報告。②三者懇談会の報告。③都公連委員部会の

報告。④各館事業の報告。⑤（仮称）貫井北地域センターについて。⑥各

館事業の計画。⑦平成２２年度予算についての要望。 

竹野委員  委員部会に参加した委員から「公運審と企画実行委員の関係について聞

かれたが答えられなかった」とのことですが、どういうことですか？ 

長堀主査  この委員は元企画実行委員です。ご自身の経験から他市の公運審委員は

企画実行委員に近い活動をしており、委員部会研修には企画実行委員が参

加した方が効果的との感想を述べられました。そうした背景から小金井市

の公運審と企画実行委員の関係についてよく分からないとのことです。 

司  会  平成２２年度予算への要望の中でＩＴサポート事業や男女共同参画講

座について市民団体への委託が言われていますが、どうなりそうですか？ 

長堀主査  ＩＴサポート事業は週４時間しか稼動していないので非効率的とのご

意見でした。しかし担当している団体の受託条件もあり、継続して実施で

きる範囲での事業展開とならざるを得ないところです。男女共同参画講座

の委託についても安易には考えられないことで、公的社会教育は教育機関

たる公民館が主体性を発揮して取り組むべきと思います。 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会第８回企画委員会について 

長堀主査  参加者の中間集約が３４１人と発表。第４課題別集会は５６人の参加予

定です。グループ討論では６グループに分けることになりました。その他、

当日のタイムスケジュールと役割分担を確認しました。１２月１１日（金）

午後２時から東京学芸大学にて最後の打合せを行います。 

なお、１２月１５日（火）午前１０時から正午まで、公民館本館にて研

究大会報告会を予定。毎年小金井市公民館が独自に実施しています。 

野村主査  各市に依頼したアンケートを検討し、１枚にまとめることとしました。

その内容についてご意見がありましたら申し出てください。当日の昼食用

弁当を注文します。一人１０００円ずつ集金します。 

司  会  他に何かありますか？ なければ事業の報告にうつります。 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

   ①高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  火曜会は１１月１０日野外研修「奥多摩周遊」に１８人、１１月２４日
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「健康体操」に２６人が参加。次回１２月８日「みんなで料理」の打合せ

で内容を「家庭料理」に決定。けんちん汁、煮物、サラダ、てんぷらを班

毎に分担。木曜会は１１月５日「介護のいま」に３９人、１１月１２日「市

長の話」に３３人、１１月１９日野外研修「皇居一般参観」に２５人が参

加。次回１２月３日、新年度の構想を提案します。木曜会は自主運営への

移行をめざし、公民館として部屋の確保、一定の予算措置、職員の協力に

より条件整備を行います。 

      東京都より「多摩・島しょ地域力の向上事業助成制度の創設について」

という提案。①地域コミュニティ、②高齢者・子ども、③団塊世代の３事

業について一自治体１００万円の補助金が支出されるという内容です。こ

れの「高齢者」の領域を申請し、認められる方向です。これにより３年間

に限り、年間１０回分の報償費が確保される見込みです。 

吉田委員  東京都の補助事業となると審査も厳しく、報告もきちんと求められる等

大変なことですが、木曜会自主グループ化にはちょうどよいと思います。 

司  会  本学級の２０回分とは別にそれだけの予算がつくわけですね。 

長堀主査  そうです。３年間限定ですので、自主グループ化に向けた助走期間とい

う主旨で申請しました。本学級の方は火曜会に従来通り１０回分、新たに

設置する学級にも１０回分を措置します。なお名称ですが、火曜会は「く

りのみ学級」としたいと思います。新たに設置する学級はどうしますか？ 

～～「オオルリ学級」「野川学級」「あずま学級」「もくせい学級」「せせらぎ学級」「ア

オバト学級」等々いろいろな意見が出される。 

吉田委員  「アオバト学級」というのは、平和のハトのイメージにもつながり、い

いと思います。 

長堀主査  「アオ」は野川の水の色にもつながります。 

司  会  では「アオバト学級」に決定します。 

   ②成人大学｢新しい刑事裁判制度～裁判員制度｣ 

野村主査  １０月２１日から１１月１８日まで全５回が終了。参加者は１８人、出

席率は約５５％でした。このテーマを取り上げるのは３年目ですが、今回

は昼間来られない人に配慮し、夜間に開設しました。しかし、それでも参

加者は少なく、リピーターは一人だけでした。参加者は積極的に質問する

など大変熱心で、講師の話も分かりやすく、好評でした。 

竹野委員  今回の参加者の中に昼間来れない人は何人ぐらいいますか？ 

野村主査  ３人です。 

竹野委員  いい話なのに人数が少なくて残念に思いました。時間の設定の難しさを

改めて感じました。 

司  会  この３人は専門的な知識もあり、しっかりした意見も持っていて、大変
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熱心な参加者でした。 

吉田委員  よく質問もされていましたが、とても専門的な質問だったことが印象的

でした。 

長堀主査  この時間帯に実施したからこそ参加できた３人であり、確かに人数は少

なかったですが、単純な比較ではなく中身の評価も大事だと思います。 

 ③成人学校「コミュニケーションのココロ」 

杉山非常勤 全２回でしたが、２回目は土砂降りの雨にもかかわらず１回目より多い

参加者でした。参加者総数は３４人です。特に３０代の２人、４０代の４

人が目を引きました。４～５人のグループで話し合いの実技講習を行い、

大変盛り上がりました。藤委員が３分間スピーチをしてくれましたが、と

ても素晴らしかったです。 

藤委員   終了後３人が自主グループに入ってきました。 

司  会  この講座内容は男女共同参画講座にも合うのではありませんか？ 男性

の参加者はいたのですか？ 

杉山非常勤 男性は３人です。発表もされていました。女性の表現力という点で男女

共同参画講座にも合うと思います。 

④成人学校「我が家の逸品」 

杉山非常勤 ２１人の応募があり、抽選により１５人の参加者を決定。１２月４日に

手打ちそば作り、１９日に野外研修「産地を訪ねて」で群馬県邑楽町へ行

きます。来年１月２２日には味噌作りを予定しています。 

司  会  それぞれの参加者を確認してください。手打ちそば作りの際は午前９時

に来ればいいですね。 

杉山非常勤 はい。全体の集合は１０時ですが、準備があるので９時に来てください。

なお１９日の野外研修の際は午前７時３０分出発です。  

  ⑤新年度事業の計画について 

長堀主査  野川を源流から多摩川河口まで１９キロ歩く講座を実施したいと思い

ます。野川源流のある日立中央研究所（国分寺市）の庭園開放日が４月の

第一日曜日と予想されるので、その日を第１回として企画を進めます。 

堀田委員  賛成です。ぜひ企画を進めてください。 

司  会  講義が１回として、実際に歩く野外活動は２回か３回ですか？ 

長堀主査  一応３回として検討しますが、最終的には講師を見つけたのち、講師と

相談しながら決定したいと思います。 

野村主査  市民講座は「環境問題」を３年間取り上げてきましたが、来年度は何を

取り上げるか、次回ご提案ください。実施は５～６月頃を予定しています。 

杉山非常勤 男女共同参画講座は全８回で５～７月頃実施の予定です。１月６日に今

年度の参加者とともに野外研修に行きますので、その際、講師の谷口さん
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とも相談し、改めてご提案したいと思います。 

司  会  全８回を毎週実施というのは、参加する方はきついのではないかと思い

ます。全体を２回に分けるとか、隔週の実施にする等、参加しやすい方法

を検討していただければと思います。 

野村主査  男の団塊くらぶについても全５回、５～７月頃実施したいと思います。

うち１回は野外研修です。取り上げる内容についてご提案ください。 

  

 ⑵その他 

   ①平成２２年度予算要求について 

長堀主査  来年度の事業予算ですが、前回ご提示した通りです。 

   ②第２３回東センターまつりについて 

長堀主査  来年３月、第１回実行委員会を開催します。１月から広報を開始します。

また２月開催予定の利用者懇談会にて広く呼びかける予定です。 

竹野委員  まつりの日程はいつ頃になりそうですか？ 

長堀主査  ７月の第一金・土・日曜日ですから２～４日になると思われます。 

司  会  わかりました。 

   ③その他 

長堀主査  次回は１月５日（火）午前１０時から正午になります。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


